



Acusa ex auditor especial falta de credibilidad

‘Colmenares politizó la ASF’

Señalan que partidos no han cuestionado labor fiscalizadora de gasto público

ROLANDO HERRERA

La actual Auditoría Superior de la Federación (ASF) ya no le sirve al País debido a que su titular, David Colmenares, la capturó y la tiene sujeta a sus intereses políticos, lo que ha provocado que sus auditorías no sean creíbles, acusó Gerardo Lozano Dubernard, ex auditor especial de Cumplimiento Financiero.

En entrevista con Grupo REFORMA, sostuvo que se requiere modificar el reglamento interior de la ASF para evitar que el Auditor Superior concentre todas las decisiones en detrimento de la autonomía técnica de los demás auditores, pues esto ha hecho que las auditorías se hagan a contentillo de Colmenares y de los entes fiscalizados.

“Colmenares está inmerso en el juego político, primero, en el electoral, evidentemente está metido y, segundo, está buscando reelegirse dentro de dos años; viene el proceso para renovar la titularidad del Auditor Superior en marzo de 2026”, señaló.

Lozano Dubernard re-

nunció a la ASF en noviembre de 2021 luego que Colmenares le quitara la facultad de presentar denuncias penales por las irregularidades detectadas en las auditorías practicadas por las áreas a su cargo.

Desde entonces, señaló, el Auditor Superior comenzó a modificar el reglamento interno para restarle facultades a las auditorías especiales, como presentar denuncias penales o dar seguimiento de las observaciones, y concentrarlas él mediante sus incondicionales.

“El tiempo que yo estuve no le permití una sola interferencia. Los resultados están a la vista: presenté 136 denuncias penales por casi 20 mil millones de pesos. En el momento que me volví muy incómodo me quitó las atribuciones para presentar denuncias penales, ahí tomé la decisión de renunciar y, que quede claro, yo renuncié, a mí no me cesaron”, indicó.

La semana pasada, Agustín Caso, Auditor Especial de Desempeño, fue despedido y acusó a Colmenares de intervenir en forma indebida en las auditorías y de ordenar bajar algunas que no eran del agrado de los subsecretarios cuyas áreas eran fiscalizadas.

“Lo dijo Agustín Caso en su carta, los informes son su-



jetos a una expurgación, a una revisión muy minuciosa, para quitar ciertos términos o conceptos que pudieran afectar a los entes fiscalizados y eso motive algún tipo de molestia; entonces, yo diría ahora, la política es no tocarlos ni con el pétalo de una rosa”, señaló Lozano Dubernard.

El manejo político que está haciendo Colmenares de la ASF, consideró, lo ha llevado a situaciones absurdas como la revisión de la Cuenta Pública 2022 del Gobierno de la Ciudad de México, en la que en 17 auditorías donde se revisaron 108 mil millones de pesos y no se observó ni un solo centavo.

“Yo no pongo en duda que las finanzas de la Ciudad de México se estén ejerciendo con disciplina e inclusive de una manera correcta. Lo que yo digo es que es poco creíble, para quienes hemos estado en fiscalización, que no se haya encontrado ni un peso observado”, explicó.

“En contraste, sirva de ejemplo, el municipio de Guanajuato, en una auditoría de 46 millones, le detectaron mil 250 pesos en irregularidades”.

Colmenares, acusó Lozano Dubernard, ha logrado

apoderarse de la ASF con la complacencia de los principales partidos políticos: Morena, PRI y PAN, pues les ayuda a que los gobernantes emanados de sus filas logren auditorías favorables.

“La ASF es hoy una institución con cero credibilidad. Yo estoy seguro que muchos no creen en la institución, pero, políticamente, pues les es útil el Auditor Superior”, señaló.

“Excepto dos diputadas, que son María Elena Pérez-Jaén, del PAN, e Inés Parra, de Morena, que son las que lo han cuestionado, más allá de



■ Gerardo Lozano.

eso, perdóneme, ninguno de los partidos, incluido el PAN, lo han cuestionado”.

Por eso, dijo, se debe modificar el reglamento con la participación de un grupo de expertos y la presencia de la sociedad civil.

“Hay que quitar la reelección del Auditor de la Constitución, ocho años es suficiente para que trabajes y te vayas. La reelección se ha convertido en un incentivo perverso, porque vas a trabajar para reelegirte y la única manera es quedar bien con aquellos que te van a designar, es decir, los diputados”, alertó.



Quejas continuas

La labor de David Colmenares al frente de la ASF ha sido cuestionada por legisladores y ex funcionarios.

2023



JUN 30. En la entrega de la Cuenta Pública 2022, la diputada morenista Inés Parra lo acusa de ser tapadera de la corrupción y le lanza ratones de plástico.



OCT 31. La diputada panista María Elena Pérez-Jaén señala al Auditor Superior por inacción en los multimillonarios desvíos registrados en Segalmex.

2024

MAR 14. Diputadas del PAN y Morena cuestionan a Colmenares por su falta de resultados y lo acusan de solapar la corrupción en la 4T.

ABR 9. El auditor Agustín Caso, quien advirtió un sobrecosto en la cancelación del NAIM, es cesado de su cargo y señala falta de autonomía.



ABR 10. Colmenares designa a la ex Procuradora Arelly Gómez como nueva Auditora Especial de Desempeño.